

Villamanrique es un municipio de España, en la provincia de Ciudad Real, comunidad autónoma de Castilla-La Mancha. Tiene una superficie de 370 km² con una población de 1.500 habitantes y una densidad de 4.05 hab/km². Situado en la comarca del [Campo de Montiel](#), cerca de los municipios de Torre de Juan Abad (7km), Puebla del Príncipe (7km) y Almedina (10 km por camino, 15km por carretera). El núcleo de población más grande se encuentra a 25 km y es la localidad de Villanueva de los Infantes

Historia

En el siglo XIII se denominaba "Bellomonte" y tras su repoblación en el siglo XV pasó a llamarse "Belmonte de la Sierra" y posteriormente "Belmontejo".

El 18 de diciembre de 1474 el Maestre de Santiago, conde de Paredes y Navas y señor de Belmontejo, don Rodrigo Manrique, consigue la independencia respecto de Torre de Juan Abad convirtiéndola en villa. En gratitud, sus ciudadanos le cambiaron el nombre de Belmontejo a Villamanrique (Villa de Rodrigo Manrique).

Festejos

Villamanrique es famoso por sus fiestas patronales de San Miguel Arcángel (del 29 de septiembre al 3 de octubre), en especial por los encierros de vacas que transcurren por la calle de Jerónimo Frías y por la plaza de España, que se cubre con arena y se cerca con remolques, desde donde los espectadores pueden ver el espectáculo. Estos encierros datan del siglo XVIII. Además de las fiestas de San Miguel destacan otras celebraciones como las fiestas de San Antón (17 de enero), donde se celebran luminarias por todo el pueblo para hacer tortas de pastor. También destaca romería celebrada el día de San Isidro (15 de Mayo), cuando se sube a una ermita situada en lo alto de la sierra (a unos 1000 metros de altitud) desde donde se

divisa gran parte de la comarca. la fiesta de San Cristóbal (10 de julio) con la bendición de automóviles. Otra celebración de menor importancia es San Marcos (25 de abril). Anualmente se celebran las "Jornadas Manriqueñas".

Monumentos

- Destacan la Iglesia de San Andrés Apostol, acabada en el año 1607, del final del gótico y transición al renacimiento (que posee dos capillas dedicadas a Nuestra Señora de Gracia y Martín Ulloa) , y el
 - [Castillo de Montizón](#) , fortaleza estratégica durante la reconquista.
 - En la calle Jerónimo Frías encontramos algunas casas antiguas con blasones medievales y en la calle Cervantes se encuentra la casa de los Manrique (comendadores de la zona en tiempos de Rodrigo Manrique y su hijo, el ilustre poeta Jorge Manrique)
 - A unos 3 km en la carretera que va a Torre de Juan Abad se encuentran las ruinas de Eznavajor Xoray, fortaleza defensiva de gran antigüedad.
 - Cerca de Villamanrique se encuentra también una venta mencionada en el Quijote.